

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah dilakukan proses Keperawatan Medikal bedah Pada Tn. S dengan pasien tumor esofagus dalam pemberian *swallowing therapy* terhadap penurunan pasien disfagia di RSUP Dr. Djamil Padang Tahun 2023 didapatkan kesimpulan :

1. Pengkajian yang dilakukan pada kasus Tn. S yang dilakukan pada tanggal 23-27 November 2022. Tn. S mengatakan ia tidak mampu menelan makanan apabila dipaksa terasa nyeri, dan tidak mau makan karena apabila ia makan maka mengalami muntah, klien juga mengatakan BB menurun. Pada saat pengkajian tanggal 23-11-2022 jam 11.00 wib klien tampak terlihat, pucat, KU lemah dan tidak nafsu makan sehingga BB menurun. Hasil pengkajian dimana TD : 160/90 mmhg, HR : 92x/ menit, RR : 18x/ menit, dan T : 36°C, dan SP02 : 96% dengan Hb 8,3 gr/dl.
2. Diagnosa keperawatan, dari hasil analisa dan anamnesa yang didapatkan penulis meneggakan 4 diagnosa keperawatan pada Tn S yaitu Perfusi perifer tidak efektif berhubungan dengan penurunan konsentrasi hemoglobin, Defisit nutrisi berhubungan dengan faktor patologis (keengganan untuk makan) ditandai dengan dengan nafsu makan , BB menurun dan serum albumin turun, Gangguan menelan berhubungan dengan kerusakan saraf kranialis V,IX, X, XII ditandai dengan benjolan dileher, mengeluh sulit menelan, dan muntah, Ansietas berhubungan dengan tindakan invasif ditandai dengan merasa khawatir, gelisah dan sulit tidur.

3. Intervensi atau Implementasi keperawatan yang sudah dilakukan adalah Perawatan sirkulasi, Manajemen nutrisi, Terapi Menelan, dan Reduksi Ansietas ini. *Swallowing Therapy* ini efektif dalam meningkatkan kebutuhan nutrisi klien dan mengurangi keluhan klien.
4. Evaluasi Keperawatan pada Tn. S ketiga diagnosa diatas sudah teratasi, hanya saja 1 diagnosa keperawatan yaitu gangguan menelan (disfagia) belum teratasi karena masih mengeluh gangguan menelan dan pasien harus dilakukan tindakan operasi, tetapi belum bisa direncanakan operasi karena kondisi fisik yang tidak memungkinkan.ew

B. Saran

Berdasarkan asuhan keperawatan yang telah dilakukan pada Tn. S di RSUP Dr. MDjamil Padang dan kesimpulan yang telah disusun seperti diatas, maka penulis memberikan beberapa saran sebagai berikut :

1. Bagi RSUP Dr. MDjamil

Diharapkan hasil Karya Ilmiah Akhir Ners ini dapat menambah wawasan dan pengetahuan bagi seluruh instansi yang berada di rumah sakit mengenai intervensi *Swallowing therapy* terhadap pasien tumor esofagus.

2. Bagi Institusi Pendidikan

Diharapkan hasil karya ilmiah ini dapat dijadikan sebagai sumber bacaan dipustaka dan untuk menambah wawasan bagi mahasiswa profesi ners dalam melakukan praktek dan melakukan penulisan karya ilmiah selanjutnya terkait pengaruh *swallowing therapy* pada kasus pasien tumor esofagus.

3. Bagi Mahasiswa

Diharapkan hasil Karya Ilmiah Akhir Ners ini dapat menambah wawasan mahasiswa dalam mengaplikasikan intervensi *swallowing therapy* pada pasien kasus tumor esofagus

